

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2137  
Teléfono 27

Palma de Mallorca—Lunes 9 Octubre de 1893

OFICINAS  
Conquistador, 30 y Cadena, 2

## SEGUNDA EDICIÓN

### LA CUESTIÓN MARROQUÍ

#### TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 8, 1 m.

Sigue el cable interrumpido y crecen la ansiedad de tener noticias de Melilla. En Barcelona continúan los ofrecimientos de jefes y oficiales para pasar al Africa.

Madrid 8, 4'30 t.

Melilla.—Se ha restablecido el cable. Un bajá ha ofrecido la paz al general Margallo, previo el castigo de los culpables. Margallo contestó que consultaría con el Gobierno para saber su opinión. El general dice que todas las mañanas propónese la paz y por las noches hácese fuego.

Madrid 8, 4'45 t.

El Bajá del campo moro se ha lamentado de que una granada española haya destrozado la mano á una mora que repartía cartuchos. El señor Golfín está mejor; el señor Palacios grave; el señor Posse convaleciente y un penado moribundo. Han empezado las obras de una batería para emplazar cuatro cañones de gran alcance.

Madrid 8, 4'50 t.

Melilla.—A las once de esta mañana se han celebrado honras fúnebres para las víctimas ocasionadas por los moros. Los oficiales han celebrado una reunión, reinando mucho entusiasmo y fraternidad. Creo que se necesitan 800 soldados para continuar las obras y no exponerse á una derrota. Los moros atrincherados en las faldas del Gurugú pasan de 15.000, dispuestos á la pelea.

Madrid 8 á las 5'50 t.

Telegramas del general Margallo dicen que no maden fuerzas hasta que se reciba la comunicación que envía por el correo. Noticias confidenciales dicen que el lunes 9 se reunirán en Frajana los jefes de las kábilas del interior para tomar acuerdos; si no acuden todos se esperará hasta el jueves 12, tomándose acuerdo cualquiera que sea el número.

Madrid 8 á las 6'20 t.

Barcelona.—En el café de la Alhambra se ha organizado una manifestación patriótica. Un grupo enorme precedido de una bandera recorrió las ramblas, dando vivas á Margallo, á la patria y al ejército.

Madrid 8 á las 7'35 n.

Sevilla.—Han llegado los cazadores de Tarifa; en la estación 3000 almas los vitoreó. El general Chinchilla y las autoridades estaban en el andén; Chinchilla pronunció una alocución patriótica á los soldados y el pueblo les ha aclamado.

Madrid 8 á las 8'35 n.

En el Consejo de Ministros se han cambiado las impresiones respecto á Melilla; ratificándose el acuerdo de que vaya la escuadra á las costas africanas, haciendo estaciones, y después vaya

á Algeciras. «El conde Venadito» vigilará Melilla.

Madrid 8 á las 10'45 n.

Barcelona.—El general Martínez Campos ha reiterado el ofrecimiento de ir á Melilla, pues dice que la herida no le impide montar á caballo. Opina que debe castigarse duramente á los moros. Caso de que se proclame la guerra santa dice que es preciso ir cueste cuanto cueste.

(De nuestro servicio particular)

#### En Córdoba

Madrid 9 á las 8'35 m.

Han llegado á Córdoba 50 soldados del batallón cazadores de Saboya y otros tantos del de Puerto-Rico, los cuales según telegrafíe se dirigen á Melilla con objeto de ensayar en campaña el fusil Maüser, sirviendo de tiradores en las guerrillas avanzadas y también para adiestrar é instruir en el manejo del arma á 200 soldados de aquella guarnición.

El recibimiento que se les hizo en la ciudad de los califas fué en extremo entusiasta. En la estación una inmensa concurrencia aguardaba su llegada, prorrumpiendo el pueblo en masa al d'visar el tren en patrióticos vivas al Ejército y á España seguidos de atronadores aplausos.

Tanta era la concurrencia que había en los andenes y en las calles inmediatas á la estación, que el tránsito se hacía casi imposible.

Enseguida se dirigieron los soldados al círculo «La Amistad» en donde fueron espléndidamente obsequiados con pastas, vinos y refrescos, siendo continuamente aclamados por el pueblo que les seguía por todas partes.

Hoy á las seis de la mañana han salido para Málaga en tren especial, en donde, á juzgar por los preparativos que se están haciendo, les aguarda un recibimiento no menos entusiasta.

#### En Málaga.—Preparativos

Madrid 9 8'40 m.

Madrid 9 9'40 m.

Hoy saldrá de este puerto el vapor *Rabat* conduciendo un gran acopio de provisiones con destino á Melilla.

Entre los víveres que allí se remiten en esta expedición figura 200 sacos de arroz., 200 de habichuelas, 150 pipas de vino, 500 gallinas y 2 vacas.

Ya provisto también de gran cantidad de carne salada, tocino, manteca, aceite, conservas y otras muchas sustancias alimenticias.

El entusiasmo por la movilización de tropas y su envío á Africa sigue en aumento.

Las noticias son esperadas con la mayor impaciencia, formándose grupos en los puntos más céntricos que se arrebatan los periódicos de la localidad y los de Madrid en cuanto se ponen á la venta.

El cañonero *Cuervo* ha salido otra vez para Melilla llevando un pliego reservado del Mi-

nistro de la Guerra para el general Margallo.

En esta ciudad se hallan escondidos tres moros que en ella residen habitualmente dedicándose al comercio, por temor de ser objeto de una agresión con motivo de la efervescencia de los ánimos.

#### Consejo de Ministros.—En Ceuta

Madrid 9 á las 9'45 m.

Madrid 9 á las 9'50 m.

Además del Consejo celebrado ayer, que como ya tengo telegrafíando, se dedicó íntegramente á los asuntos de Melilla, se celebrará otro á las cinco de la tarde para tratar de las cuestiones políticas pendientes.

Entre ellos se tratará de la próxima reunión de las Cortes y de la convocatoria de elecciones municipales.

Algunos hombres importantes creen que es posible que el Consejo de Ministros de esta tarde tenga trascendencia política.

Comunican de Ceuta que ha llegado á aquella plaza el vapor *Legazpi*, del cual se ha desembarcado copioso material de guerra.

Los moros fronterizos de Ceuta signen acudiendo normalmente al mercado y no se observa ninguna agitación en aquellas kábilas que haga sospechar que quieran hacer causa común con las de Melilla.

#### ¿Porqué?

Madrid 9 á las 10 m.

Ha causado honda extrañeza que el Gobierno niegue la última agresión de que, por parte de las kábilas, ha sido objeto el fuerte de Cabrerizas, cuando hablan de ellas los corresponsales de *El Imparcial*, *La Correspondencia*, *El Liberal* y especialmente el de la *Agencia Mencheta*.

Todos en general y sin excepción alguna se preguntan el porqué de tal negativa, siendo tema de duros comentarios la conducta del Gobierno.

#### Noticias políticas

Madrid 9 á las 10'50 m.

A consecuencia de la entrevista tenida por D. Venancio Gonzalez con los ministros después del consejo, se ha convenido en que las próximas elecciones municipales se verifiquen con arreglo á la siguiente ley municipal.

Tanto el Gobernador como el Alcalde de esta corte han comenzado los trabajos electorales.

#### Contrato

Madrid 9 á las 10'30 m.

Según contrato firmado entre el gobierno italiano y la Compañía genovesa de Navegación, siete vapores de ésta serán transformados en cruceros.

Imprenta de Amengual y Muntaner

